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Ata da sessão ordinária de 6/7/2019. Aos seis dias do mês de agosto do ano de dois mil e 

dezenove, no horário regimental, na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, realizou-se a 27ª (vigésima 

sétima) sessão ordinária da 3ª (terceira) sessão legislativa da 17ª (décima sétima) 

legislatura, sob a presidência do Vereador Domingos Everaldo Kuhn, secretariada pelos 

Vereadores Anselmo Heimbecher Osório e Marcos Ribas, com a presença dos Vereadores 

Denis Sanson, Gilmar Costa, João Alberto Ferreira da Costa, João Savi e Rogério 

Czelusniak. Havendo número legal de Vereadores, o Senhor Presidente declarou aberta a 

sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, a qual foi aprovada por 

unanimidade. Procedeu-se a leitura do expediente. Do Prefeito Municipal, Excelentíssimo 

Senhor Edir Havrechaki, ofício 311/2019, de 6/8/2019, em referência ao ofício 84/2019 da 

Câmara Municipal, informando que as obras para reforma da quadra poliesportiva Theófilo 

de Freitas Filho estão previstas no PPA 2018 – 2021 e no contrato de gestão, e irão ocorrer 

durante o exercício de 2019; ofício 312/2019, de 30/7/2019, encaminhando a estimativa da 

receita pública anual que comporá o Projeto de Lei Orçamentária Anual de 2020 e anexos; 

ofício 315/2019, de 5/8/2019, enviando para apreciação o projeto de lei numerado 5335, 

que “autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder à regularização da posse exercida 

sobre imóvel urbano e dá outras providências”; ofício 317/2019, de 6/8/2019, 

encaminhando para apreciação os projetos de lei numerados 5336 e 5337, que, 

respectivamente, “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 

20.973,47” e “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 

4.695,20”; ofício 318/2019, de 6/8/2019, enviando para apreciação o projeto de lei 

numerado 5338, que “autoriza o Poder Executivo a proceder à concessão de direito real de 

uso resolúvel de imóveis urbanos e dá outras providências”; ofício 319/2019, de 6/8/2019, 

encaminhando para apreciação o projeto de lei numerado 5339, que “autoriza a abertura de 

crédito adicional suplementar, no valor de R$ 122.700,32”; ofício 320/2019, de 6/8/2019, 

encaminhando para apreciação o projeto de lei numerado 5340, que “autoriza a abertura de 

crédito adicional suplementar, no valor de R$ 617.002,21”; ofício 321/2019, de 6/8/2019, 

em referência ao ofício 60/2019 da Câmara Municipal, informando que a obra da unidade 

de saúde da localidade de Vieiras ainda não teve início devido à ausência de repasse de 

recursos contratados do Governo Federal; e ofício 325/2019, de 6/8/2019, enviando para 

apreciação o projeto de lei numerado 5341, que “autoriza a abertura de crédito adicional 

especial no valor de R$ 61.957,00 e dá outras providências”. Da Secretária Municipal de 

Educação, Senhora Carla Patrícia Marcondes de Albuquerque, ofício 151/2019, de 

19/7/2019, em referência ao ofício 4/2019 do Gabinete do Vereador Gilmar Costa, 

informando que a reforma da quadra da Escola Municipal do Campo Leonor Santos está em 

fase de conclusão e foi construída nova fossa séptica. Da Procuradora Regional do Trabalho 

do Ministério Público do Trabalho, Senhora Margaret Matos de Carvalho, convite para 

participação em audiência pública em 15/8/2019, das 14 às 18 horas, no Cine Teatro PAX, 

em Ponta Grossa/PR, para discussão de propostas legislativas que tratam do tema 

agrotóxicos. Do Gerente Regional da GLICO/DERES/AF, Senhor Rodrigo Rodrigues dos 

Santos, ofício 153/2019-AF/DERES/GLICO, de 18/7/2019, comunicando o repasse de 

recursos financeiros ao Município, em 18/7/2019, no valor de R$ 115.021,66, no âmbito do 

contrato número 640674441. Da Superintendente Regional dos Campos Gerais da Caixa, 

Senhora Camila de Freitas Aichinger, comunicado de repasse de recursos financeiros ao 

Município, em 29/7/2019, no valor de R$ 49.779,13, no âmbito do Programa de 

Modernização da Administração Tributária e da Gestão dos Setores Sociais Básicos 

(PMAT). Do Presidente do Tribunal de Justiça do Estado do Paraná, Desembargador 

Adalberto Jorge Xisto Pereira, convite para a solenidade de entrega do “Certificado de Bom 

Pagador”, às 17 horas de 9/8/2019, na sede do Poder Judiciário Estadual, em Curitiba/PR. 

Do Comandante-Geral da Polícia Militar do Paraná, Coronel Péricles de Matos, do 

Comandante do 4º CRPM, Tenente Edmauro de Oliveira Assunção e do Comandante do 

28º Batalhão, Tenente-Coronel Emerson Luiz Bukarewicz, convite para solenidade alusiva 

aos 165 anos da Polícia Militar do Paraná, às 10 horas de 9/8/2019, na sede do 28º 

Batalhão, em Lapa/PR. Do Vereador Marcos Ribas, projetos de lei 5329 ao 5334, 

denominando ruas da cidade. Dos Vereadores João Savi e Denis Sanson, requerimento 

protocolado sob número 576/2019, de 31/7/2019, requerendo, “ouvido o Plenário, seja 

encaminhado expediente ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, solicitando explicação do 
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motivo do atraso para início da reforma da unidade básica de saúde da comunidade de 

Jardim Santa Rosa”. Dos Vereadores Marcos Ribas e Gilmar Costa, indicação 71/2019, 

protocolada sob número 574/2019, de 31/7/2019, indicando “ao Exmo. Sr. Prefeito 

Municipal, que veja da possibilidade de determinar ao setor competente a instalação de um 

playground e uma academia ao ar livre na Escola Leonor Santos, de Faxinal dos Quartins”. 

Dos Vereadores João Savi e Denis Sanson, indicação 72/2019, protocolada sob número 

575/2019, de 31/7/2019, indicando “à Secretaria Municipal de Saúde que veja da 

possibilidade de providenciar obras de reparo no telhado da unidade básica de saúde da 

comunidade Jardim Santa Rosa”. Do Vereador João Alberto Ferreira da Costa, indicação 

73/2019, protocolada sob número 577/2019, de 1/8/2019, indicando “ao Chefe do Poder 

Executivo que seja instalada uma travessia elevada que sirva de acesso de pessoas ao 

Mercado Municipal de Palmeira, localizado entre as ruas Vicente Machado e Cel. Pedro 

Ferreira, nesta cidade”. Do Vereador Denis Sanson, indicação 74/2019, protocolada sob 

número 593/2019, de 6/8/2019, indicando “à Secretaria Municipal de Meio Ambiente que 

realize contato com o proprietário do imóvel localizado na Rua Conceição, em frente à 

empresa MagParaná, para que o mesmo providencie a poda de árvore de eucalipto 

existente, evitando riscos de quedas do mesmo sobre a rede de energia elétrica, veículos ou 

até mesmo pessoas”. Do Vereador Rogério Czelusniak, indicação 75/2019, protocolada sob 

número 599/2019, de 6/8/2019, indicando “à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura 

que veja da possibilidade de instalar guard rail nas laterais da rotatória do viaduto da 

Colônia Francesa”. Do Vereador Marcos Ribas, moção de aplausos protocolada sob número 

598/2019, de 6/8/2019, aos pastores Altair Luiz de Moraes e Elienai Barros de Moraes, 

“pela decorrência dos cinco anos de coordenação do campo eclesiástico da Igreja 

Evangélica Assembleia de Deus”. Da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e 

Redação, pareceres favoráveis aos projetos de lei 5327 e 5328. Da Comissão de Economia, 

Orçamento, Finanças e Fiscalização, pareceres favoráveis aos projetos de lei 5327 e 5328. 

Esgotada a matéria do expediente, procedeu-se a verificação da presença, anotando-se o 

comparecimento de todos os Vereadores titulares, com exceção do Vereador Arildo Santos 

Zaleski, que justificou a sua ausência. Inscrito para fazer uso da palavra o Vereador João 

Alberto Ferreira da Costa, com o assunto “CPI saúde”. Cumprimentou a todos. Disse que a 

CPI não foi instaurada para investigar uma gestão, mas para apreciar fato específico – a 

contratação irregular de empresas privadas para prestação de serviços de saúde no 

Município – que teve início em 2005. Que há muitos anos faz críticas devido a terceirização 

excessiva dos serviços de saúde, que devem ser prestados principalmente por meio da 

estrutura pública e apenas complementados com a contratação da iniciativa privada. 

Manifestou que não faz parte da CPI mas acompanha os trabalhos. Que a Prefeitura 

encaminhou algumas informações solicitadas pela Comissão, referentes a 2008 e 2009, e já 

foram solicitados dados dos outros anos. Disse que e a população pode apresentar seus 

questionamentos sobre o tema aos membros da Comissão ou aos demais Vereadores. 

Concedeu aparte ao Vereador Rogério Czelusniak, o qual disse que a investigação da CPI 

está sendo muito bem feita e que aqueles que devem irão pagar, e aqueles que não devem, 

não. Concedeu aparte ao Vereador Anselmo Heimbecher Osório, o qual disse que a CPI é 

transparente e imparcial. Que o admira a falta de interesse da imprensa sobre o assunto. 

Que nos próximos dias será realizada a oitiva de alguns médicos e os trabalhos estão 

caminhando a passos largos e, no final, serão dados os encaminhamentos necessários. O 

Vereador João Alberto Ferreira da Costa agradeceu as contribuições e destacou que o 

período de apuração não está relacionado a qualquer Administração, mas ao início das 

contratações terceirizadas. Disse que é incumbência da Câmara esclarecer o assunto para a 

população. Agradeceu a atenção. Seguiu-se então à ordem do dia. Em discussão e votação 

única, em bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 69 e 70/2019. Em 2ª 

discussão e votação, o projeto de lei 5323. O Vereador Denis Sanson disse que, conforme 

informações do Poder Executivo, a maior parte do cascalho doado será retirado do Distrito 

Industrial e apenas uma porção menor da pedreira pública. Informou que irá averiguar a 

veracidade disso no local, juntamente com o Vereador João Savi. Disse ainda que, assim 

como a maioria da população, é favorável a concessão de incentivos às empresas, as quais 

geram empregos e impostos, mas que também deve ser dada atenção aos pedidos de 

populares para melhorias das estradas do interior, e que está atento as denúncias sobre o 

mau uso e gerenciamento das pedras municipais. O Vereador João Alberto Ferreira da 
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Costa disse que há uma lei de incentivo ao agronegócio e o Executivo está fazendo uso dela 

para arrumar estradas, inclusive dentro das propriedades rurais, através do Programa 

Porteira Adentro. Relatou que a Lei Municipal 3.682 autoriza a Prefeitura a conceder 

incentivos para empresas e citou as parcerias realizadas com a CCS, FTG, Agrária e 

Baston, semelhantes ao caso desse projeto. Disse que o Executivo deve oferecer auxílio não 

apenas aos pequenos empreendedores rurais, mas também aos da cidade, mencionando a 

possibilidade de participarem em licitações mediante adequação aos requisitos legais, para 

que possam competir e ampliar os seus negócios. O Vereador Marcos Ribas disse que apoia 

o projeto e é importante aproveitar as oportunidades para incentivar as empresas, que 

devolvem ao Município em empregos e receitas. Expressou que Palmeira possuí 1.800 Km 

de estradas rurais somente no roteiro escolar, sendo difícil manter toda a malha viária. 

Destacou que caminhões que não sejam de propriedade da Prefeitura não são carregados 

com pedras na pedreira pública, evitando que ocorra o desvirtuamento. Relatou que os 

proprietários do Supermercado Franco resolveram expandir o seu negócio, investindo cerca 

de R$ 4 milhões, devido ao recebimento de proposta de compra pelo Supermercado 

Condor, o que demonstra que o setor têm grandes oportunidades de crescimento na cidade. 

O Vereador Anselmo Heimbecher Osório relatou que fez visita as comunidades de Vieiras 

e Campestre e constatou as boas condições das estradas. Disse que é importante manter a 

qualidade das vias rurais, tendo em vista a relevância do agronegócio para a economia 

municipal, e apoiar os investidores da cidade. Em votação, foi aprovado por unanimidade. 

Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de 

lei 5325 e 5326. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por 

unanimidade os projetos de lei 5327 e 5328. O Senhor Presidente encaminhou os projetos 

de lei 5329 ao 5341 à Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação; os projetos 

de lei 5336, 5337, 5339, 5340 e 5341 à Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e 

Fiscalização; e os projetos de lei 5335 e 5338 à Comissão de Urbanismo e Obras Públicas, 

para análise e emissão de pareceres. Inscrito para explicação pessoal o Vereador Anselmo 

Heimbecher Osório, com o assunto “Avenida Daniel Mansani e CPI”. Disse que a 

Prefeitura não pode construir no trecho final da Avenida Daniel Mansani porque este 

pertence à empresa Caminhos do Paraná. Pediu a Secretaria Municipal de Obras e 

Infraestrutura que realize, se possível, consertos nas áreas mais críticas desse trecho para 

evitar danos à veículos. Relatou que a CPI recebeu documentos de 2008 e 2009 da 

Prefeitura, os quais fá foram analisados, tendo sido solicitadas informações adicionais. 

Inscrito para explicação pessoal o Vereador Denis Sanson, com o assunto “contribuição de 

iluminação pública”. Lembrou que há 15 ou 20 dias foi realizada reunião com membros do 

Poder Executivo, na qual o Secretário Municipal de Finanças se comprometeu a enviar à 

Câmara, nos dias seguintes, o novo cálculo para cobrança da COSIP. Relatou que essa 

informação ainda não foi disponibilizada e que aguarda a manifestação do Secretário. 

Inscrito para explicação pessoal o Vereador Marcos Ribas, com o assunto “Aniversário 

Ypiranga Futebol Clube e Mais Médicos”. Parabenizou o Ypiranga Futebol Clube pela 

celebração de seus 99 anos. Relatou que, conforme informações da Secretaria Municipal de 

Saúde, foram contratados novos médicos para as comunidades de Vilinha, Vieiras e Santa 

Rosa, e assim, as 15 unidades do Programa Saúde da Família em Palmeira têm médicos. 

Destacou o repasse financeiro no valor de R$ 550 mil feito pela a Câmara à Prefeitura para 

celebração de termo aditivo ao termo de colaboração com o Hospital de Caridade de 

Palmeira, cujo atendimento vem recebendo muitos elogios. O Senhor Presidente disse que 

conhece as dificuldades da Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura para manter as 

estradas do interior, que hoje estão em boas condições, e parabenizou a equipe responsável 

do Poder Executivo. Ressaltou a importância da colaboração dos munícipes para manter a 

qualidade das vias. Solicitou a assessoria que procedesse a entrega da prestação de contas 

da Câmara referente a julho de 2019. Nada mais havendo a ser tratado, lembrou que a 

próxima sessão ordinária será realizada no dia 13 (treze) de agosto, no horário regimental, 

constando da ordem do dia a discussão e votação única do requerimento protocolado sob 

número 576/2019 e das indicações 71 a 75/2019, e a 2ª discussão e votação dos projetos de 

lei 5327 e 5328. Agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual, para 

tudo constar, foi lavrada a presente ata, assinada pelo Senhor Presidente e 1º Secretário. 


